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Это была Победа! Об участии профактивистов  
в праздновании 9 Мая в Новокузнецке и других 
городах Кузбасса

Стр. 4–5

Больше общаться и смотреть на мир с позитивом 
–  таков жизненный девиз Марии Даниловой, 
профактивиста ППО «НКАЗ» ГМПР 
                                                                                  Стр. 7

И вновь – культпоход!  Члены ППО «Кузнецкие 
металлурги» посмотрели спектакль и послушали 
бардов в Театре кукол «Сказ» им. В. Машкова 
                                                                                          Стр. 8  

Кадры нарасхват
Где учиться, чтобы пригодиться? 
Можно ли сменить профессию, 
уже имея солидный трудовой 
стаж и опыт работы? Каковы 
перспективы рынка труда  
в Кузбассе?

Рассказываем, как развивается 
профессионально-техническое 
образование в нашем городе, 
какие специальности сегодня 
можно получить  
в Кузнецком металлургическом 
техникуме имени Бардина,  
и на каких предприятиях 
полученные знания  
и навыки будут востребованы 
(стр. 3).

Разбираемся, как реализуется 
национальный проект «Кадры» 
в Новокузнецке, какие 
возможности сегодня предлагает 
государство для желающих 
освоить новую сферу 
профессиональной деятельности 
и найти работу по душе.  
В какие службы следует 
обращаться для помощи  
в трудоустройстве. 

Узнаём о профессиях, которые 
будут нужны нашему региону  
в ближайшем будущем  
и дальнейшей перспективе  
(стр. 6).

Первая встреча 
Новый директор НкАЗа встретился с профсоюзным 
активом.

Учатся бухгалтеры

В этом году специалисты рассмотрят те-
му «Актуальные изменения в налоговом 
законодательстве. Профсоюзные органи-
зации как субъекты налоговых правоотно-
шений». В семинаре участвуют более 80 
специалистов из 20 регионов России, в том 
числе представители первичных профсо-
юзных организаций Кемеровской ТПО 
ГМПР. 

– Совещание открыла заместитель пред-
седателя ГМПР Светлана Николаевна Бое-
ва. Она представила доклад о ситуации в Гор-
но-металлургическом профсоюзе: проф- 
союзном членстве, основных направлениях 
работы, задачах на перспективу, – рассказы-
вает главный бухгалтер Кемеровской ТПО 
ГМПР Евгения Грицевич. – Затем началось 

обучение, и первое занятие – по изменени-
ям в налоговом законодательстве – прочи-
тала авторитетнейший, профессиональный 
бухгалтер Надежда Александровна Гурьева. 
Далее у нас по программе «Федеральные 
стандарты бухгалтерского учёта», «Актуаль-
ные вопросы бухгалтерского учёта в проф-
союзной организации» и множество других 
тем. Программа очень насыщенная, нам 
предстоит существенно пополнить багаж 
своих знаний и профессиональных навы-
ков. В честь 80-летия Победы предусмотре-
на и культурная программа – посещение го-
рода воинской славы Гатчина с возложени-
ем цветов к памятникам Великой Отече-
ственной войны. 

Мария МИРОНОВА

В Санкт-Петербурге 20 мая начал работу семинар-совещание 
главных бухгалтеров территориальных и первичных 
профсоюзных организаций, организованный Центральным 
Советом ГМПР. 14 мая состоялось расширенное заседание профкома первичной профорга-

низации «НКАЗ» ГМПР. 
На нём присутствовали председатель профорганизации Иван Григорьев, 

члены профкома, председатели цеховых комитетов Новокузнецкого алюми-
ниевого завода и ООО «ИСО», представители руководства НкАЗа. 

Новый директор Новокузнецкого алюминиевого завода Андрей Терентьев 
представил данные о текущей социально-экономической ситуации в компа-
нии РУСАЛ, рассказал о планах работы, в том числе по технологической мо-
дернизации НкАЗа, о перспективах предприятия. 

В свою очередь профактив задал вопросы от трудовых коллективов, касаю-
щиеся как производственных задач, так и социального обеспечения, санитар-
но-бытовых условий. 

Напомним, Андрей Терентьев назначен руководителем Новокузнецкого 
алюминиевого завода 1 мая 2025 года. До этого (с 2013 по 2025 год) он возглав-
лял Кандалакшский алюминиевый завод (Мурманская область). На НкАЗе 
Андрей Александрович начинал свою трудовую деятельность после оконча-
ния СибГИУ в 1992 году. Работал на заводе мастером участка, старшим масте-
ром серии электролиза, руководителем проекта. 

Александра ВАСИЛЬЕВА
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

СОБЫТИЯ И ФАКТЫ

Из резервистов – в активисты!

Формат обучения включал 
как традиционные очные заня-
тия, так и онлайн-модули. 
Участники имели возможность 
изучать материалы самостоя-
тельно, дистанционно, а также 
активно взаимодействовать 
друг с другом и преподавателя-
ми непосредственно на семина-
рах. Такой подход позволил 
успешно совмещать учёбу с ра-
бочими обязанностями.

– Мы познакомили участ-
ников с основными направле-
ниями профсоюзной деятель-
ности, – рассказала Ирина Во-
робьёва, заместитель предсе-
дателя ППО «ЗапСиб» ГМПР. 
– В программу вошли основы 
трудового законодательства, 
правовой защиты, охраны тру-
да, ведения коллективных пе-
реговоров, информационной 
работы и другое. Слушатели 
пообщались с руководителями 
и специалистами нашей пер-
вичной организации, а также 

поучились у приглашённых 
профсоюзных преподавателей 
и бизнес-тренеров. Многие из 
резервистов уже занимаются 
профсоюзной работой, а кто-
то за это время даже возглавил 
структурные профорганиза-
ции.

Завершающим стал выездной 
семинар «Ораторское искусство. 
Распаковка личной силы», кото-
рый провела бизнес-тренер На-
талья Масленникова. Она уже 
несколько лет работает с про-
фсоюзами и хорошо понимает 
основные запросы аудитории.

В этот раз представители ка-
дрового резерва постигали се-
креты публичных выступлений, 
тренировали речевые приёмы, 
работали над умением презен-
товать свои сильные стороны. 
Как отметили сами слушатели, 
полученные навыки и инстру-
менты позволят им быть более 
уверенными и эффективными в 
профсоюзной деятельности.

– Обучение помогло деталь-
но погрузиться в работу, – от-
метил Сергей Суязов, зампред-
седателя СПО центральной ла-
боратории автоматизации и ме-

ханизации. – 
Многое ста-

ло более 
п о н я т н о : 
как стро-
ить диалог 
с работни-

ками, как 
отвечать на 

вопросы, к кому 
направить, с кем посоветовать-
ся... Самым полезным для меня 
оказался блок, который касал-
ся коллективного договора. 
Потому что ко мне периодиче-
ски обращаются люди за кон-
сультацией по поводу различ-
ных пунктов этого документа, 
по вопросам, связанным с его 
исполнением. Безусловно, 
пригодятся и знания в области 
правовой защиты.

Интересными были занятия 
и круглые столы по охране тру-
да. Мы подробно разбирали 
конкретные случаи, которые 
происходили на производстве, 
на примерах обсуждали, какие 
меры принимались и какие ре-
шения были реализованы.

Участие в программе также 
помогло познакомиться с проф-
союзными активистами из дру-
гих подразделений комбината. 
Мы общаемся, по возможности 
помогаем друг другу, делимся 
опытом. Такая поддержка очень 
важна!

Дмитрий Коновалов, член 
профкома автотранспортного 

управления, профгрупорг, упол-
номоченный по охране труда, 
также занимается профсоюзной 
работой по глубокому внутрен-

нему убеждению.
– Мне важ-

но, чтобы 
наши ребя-
та работа-
ли в хоро-
ших усло-

виях, а ру-
ководители 

выполняли свои 
обязательства. Защищать инте-
ресы работников получится 
только тогда, когда ты владеешь 
знаниями, а для этого нужно 
учиться.

Этот курс был познаватель-
ным и полезным, что-то мне 
уже пригождается. Например, 
стало понятно, как привлекать 
людей в профсоюз, чтобы наша 
профорганизация росла и ста-
новилась более сильной. По-

нравились темы, связанные с 
информированием членов 
профсоюза, в том числе с ис-
пользованием современных 
технологий, нейросетей. За-
помнился семинар, который 
вёл Олег Суворов, об истории 
профсоюзного движения. А по-
следний тренинг с Натальей 
Масленниковой научил, как 
преодолевать волнение и ско-
ванность. Думаю, если практи-
коваться, то в дальнейшем всё 
получится.

Большое спасибо нашей пер-
вичной профорганизации за ор-
ганизацию обучения, а также 
всем преподавателям за новые 
знания и интересные занятия!

Добавим, в ППО «ЗапСиб» 
ГМПР отметили, что в начале 
осени программу обучения ка-
дрового резерва будет осваивать 
уже новая группа.

Татьяна КИТАЕВА
Фото: ППО «ЗапСиб» ГМПР

В первичной профорганизации «ЗапСиб» ГМПР завершилось обучение 
первой группы кадрового резерва. Программа была рассчитана  
на 9 месяцев. Резервисты занимались с сентября прошлого года,  
и вот наконец – долгожданный финиш.

Обязательства  
по соглашению выполнены

Одним из ключевых во-
просов повестки стало вы-
полнение Кузбасского реги-
онального соглашения меж-
ду Федерацией профсоюз-
ных организаций Кузбасса, 
Правительством Кемеров-
ской области – Кузбасса и 
работодателями Кемеров-
ской области – Кузбасса на 
2022–2024 годы (за 2024 год). 
С информацией о выполне-
нии соглашения выступил 
главный специалист отдела 
социально-правовой работы 
и охраны труда Владимир 
Савенков. Он подробно рас-
сказал о том, как соблюда-
лись договорённости в сфере 
экономической политики, 

повышения уровня доходов 
населения, в области охраны 
труда и экологической безо-
пасности, развитии системы 
социального партнёрства и 
молодёжной политики. При-
вёл примеры, как на пред-
приятиях области осущест-
влялся профсоюзный кон-
троль за соблюдением трудо-
вого законодательства, вы-
полнением условий коллек-
тивных договоров и согла-
шений в части индексации 
заработной платы, охраны 
труда, социального обеспе-
чения. 

Проект постановления о 
выполнении Кузбасского ре-
гионального соглашения на 

2022–2024 годы членами 
Президиума был одобрен, 
члены Совета Федерации, 
заслушав доклад, приняли 
информацию к сведению. 

Также был утверждён план 
работы ФПОК на второе по-

лугодие 2025 года, состав Мо-
лодёжного совета Федера-
ции, рассмотрены вопросы о 
награждении профактива и 
другие. 

Александра ВАСИЛЬЕВА 
Фото Михаила Махнёва

21 мая состоялись заседания Президиума  
и Совета Федерации профсоюзных 
организаций Кузбасса. 

Активное 
лето 

Профсоюзная молодёжь 
готовит масштабные 
мероприятия. 

В ФЕДЕРАЦИИ ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ КУЗБАССА

Накануне состоялось заседание Мо-
лодёжного совета Федерации профсо-
юзных организаций Кузбасса. Активи-
сты приняли решение о проведении 27 
июня, в канун Дня молодёжи, Гонки 
профсоюзов на базе «Азота» в селе Бе-
рёзово. 

Положение о массовом спортивно-
туристическом мероприятии в ближай-
шее время будет направлено в членские 
организации ФПОК. Кроме того, пла-
нируется пригласить к участию не-
сколько команд от непрофсоюзной мо-
лодёжи с целью знакомства и повыше-
ния их осведомлённости о работе проф-
союзов.

На 4 июля в рамках регионального эта-
па Всероссийской молодёжной програм-
мы ФНПР «Стратегический резерв» на-
мечено проведение областного конкурса 
«Молодой профсоюзный лидер Кузбас-
са–2025».

По информации 
пресс-центра ФПОК
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Кадры нарасхват 

В июне документы об окончании КМТ должны по-
лучить 380 выпускников. Из них две трети освоили ра-
бочие специальности (токарь, электромонтёр, свар-
щик, электрик, слесарь КИПиА, прокатчик) и профес-
сии, связанные с развитием современных технологий 
(робототехник, специалист по информационной безо-
пасности, по аддитивным технологиям). Их уже ждут 
на ЕВРАЗ ЗСМК, в компаниях и обществах «Сибшах-
тострой», «Сибирская горно-металлургическая компа-
ния», «РУСАЛ Новокузнецкий алюминиевый завод», 
«Кузнецкие ферросплавы» и других. 

Также техникум подготовил 135 специалистов в об-
ласти юриспруденции – они востребованы в Управле-
нии МВД России по Новокузнецку и другим городам 
области, в службе судебных приставов, в социальной 
защите. 

– С каждым годом увеличивается количество догово-
ров целевого обучения. Так, в 2024 году 164 человека ещё 
на этапе поступления знали, где они будут работать после 
дипломирования, – рассказывает заместитель директора 
КМТ по учебной работе Николай Макаров. – Ожидается, 
что в 2025 году таких договоров будет ещё больше. Под-
писаны соглашения с двумя новыми социальными парт-
нёрами – Распадской угольной компанией и Новокуз-
нецким алюминиевым заводом. Специально для алюми-
ниевого завода мы открываем новую специальность «Ме-
таллургия цветных металлов». В целом же предприятия 
сейчас конкурируют за рабочие руки, специалисты, даже 
начинающие, просто нарасхват. 

Мы беседуем с Николаем Борисовичем, проходя с экс-
курсией по обновлённым кабинетам и лабораториям 
учебного корпуса на проспекте Коммунаров, 1. Сейчас 
большинство из них ещё пустуют – заняты были лишь не-
сколько аудиторий. Студенты учатся в корпусе на Рудоко-
провой улице, а здесь продолжаются ремонтные работы 
по замене кровли. Планируется, что полностью отремон-
тированное, с новой мебелью и оборудованием здание 

распахнёт   свои  двери к началу нового  учебного  года. 
Сегодня здесь сияют свежими красками главный вход, 

коридоры, буфет, учебные кабинеты. Всё выполнено в 
едином стиле – «Профессионалитета». 

 – С 2022 года Кузнецкий металлургический техни-
кум стал развиваться в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет» и осуществлять целевое обучение 
по программам ускоренной практико-ориентирован-
ной подготовки, – объясняет Николай Макаров. – В 
2023 году техникум получил грант Министерства про-
свещения РФ в размере 100 миллионов рублей на соз-
дание кластера «Кузница машиностроения».  С помо-
щью этого гранта, финансирования Министерства об-
разования Кузбасса и поддержки социальных партнё-
ров стало возможно такое масштабное обновление на-
шего учебного заведения, которое в этом году отметило 
уже 95-летний юбилей. 

Всего в рамках проекта отремонтировано 12 лаборато-
рий в обоих корпусах КМТ. В одном из кабинетов – «Ме-
хатроника и робототехника» – наблюдаем сложное обо-
рудование, схожее с оснащением цехов металлургическо-
го завода. 

 – Это мехатронная станция для распределения дета-
лей, уменьшенная копия заводской станции, – поясня-
ет преподаватель Татьяна Демченко. – Замечательное 
изобретение, можно включить, наглядно увидеть меха-
низм работы. Студенты просто в восторге от обновле-
ния нашего кабинета, да и нам, преподавателям, стало 
намного легче преподносить теоретическую информа-
цию, показывая всё на конкретном примере. 

Татьяна Владимировна в прошлом сама выпускница 
КМТ, после окончания техникума прошла целевое об-
учение в вузе и вернулась уже преподавателем спецдис-
циплин. Четвёртый год она готовит специалистов но-
вой и востребованной на рынке труда профессии. 

– Не первый случай, когда бывшие студенты возвра-
щаются в техникум преподавателями, – отмечает Нико-
лай Макаров. – Так, например, сейчас наша выпускница, 
оканчивая обучение в КГПИ КемГУ (по целевой про-
грамме), преподаёт у нас курс «Аддитивные технологии». 
По такому же направлению мы планируем отправить 
учиться ещё двух нынешних выпускников и в последую-
щем принять их на работу. Вообще же в этом году мы про-
водим первый выпуск специалистов данного профиля – 
подготовлены 17 «аддитивщиков». По нашим сведениям, 
каждый из них уже определился с будущим местом рабо-
ты, эти специалисты очень востребованы как на про-
мышленных предприятиях, так и в социальной сфере. 

По воле случая в лаборатории, где студенты учатся ра-
ботать с 3D-принтером, встречаем выпускницу Карину 
Рыбалкину. Девушка старательно трудится над чертежа-
ми и рассматривает детали будущего изделия. 

– Когда я узнала об открытии нового направления 
«Аддитивные технологии» в Кузнецком металлургиче-
ском техникуме, то сразу решила, что хочу здесь учиться, 
– делится Карина. – И не ошиблась, это, действительно, 
очень интересная и, на мой взгляд, перспективная дея-
тельность. Тем  более что специалистов, работающих с 
3D-принтерами, в нашем городе не так уж много. Сама я 
планирую теперь поступить на заочное отделение педаго-
гического вуза и работать здесь же, в техникуме, переда-
вать знания студентам. Будем учиться создавать красивые 
вещи своими руками, с помощью современных техноло-
гий. 

На будущий учебный год (приёмная кампания стартует 
20 июня) в КМТ планируют открыть 425 бюджетных мест. 
Самый большой набор (по 75 человек) – на специально-
сти электрика и сварщика, по 50 мест выделено на на-
правления «Технология машиностроения», «Информа-
ционные системы и программирование», «Автоматиче-
ские системы управления». Традиционно будут доступны 
и коммерческие программы обучения по специальности 
«Юриспруденция». 

Продолжится развитие учебно-производственного 
комплекса – откроется производственно-эксперимен-
тальный участок и информационно-дизайнерская студия 
«ТехноАрт». 

Мария ИЗЕНКИНА 
Фото автора и КМТ

Близится к концу учебный год, совсем скоро прозвенят последние звонки  
и для выпускников отраслевых техникумов. Как показывает практика,  
с последующим поиском работы у них проблем не возникает. Так, например,  
в Кузнецком металлургическом техникуме имени Бардина больше  
80 процентов учащихся трудоустроены уже на этапе дипломирования.  

Памяти будем достойны 

Так, волонтёры Кузнецкого индустриального техни-
кума внесли вклад в подготовку города к праздничным 
торжествам – провели уборку, высадили молодые ябло-

ни и цветы на закреплённых за учебным заведением па-
мятных местах в Заводском районе. В предпразднич-
ный день активисты организовали и провели торже-
ственные линейки на всех трёх площадках техникума, а 
9 Мая присоединились к Параду Победы и «Бессмерт-
ному полку» на главной улице города. 

Проявить творческие способности и внести свою 
лепту в сохранение исторической памяти студенты 
смогли на городских фестивалях, а также на традици-
онном конкурсе военно-патриотической песни, кото-
рый прошёл в стенах самого техникума 19 мая. 

Студенты КМТ имени Бардина приняли участие во 
всероссийских акциях «Вальс Победы» и «Свеча памя-
ти», посостязались в общегородской легкоатлетической 
эстафете, показали свои таланты на областном патрио-
тическом фестивале «Живая история». В День Победы 

они вместе с преподавателями и руководителями техни-
кума возложили цветы к Вечному огню на Площади По-
бед и прошли в строю «Бессмертного полка». 

Александра ВАСИЛЬЕВА 
Фото: КИТ, КМТ  

В Кузнецком индустриальном и Кузнецком металлургическом техникумах 
состоялись торжественные линейки, концерты, лекции, кинопоказы, 
посвящённые 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Традиционно 
студенты и преподаватели поучаствовали и в городских мероприятиях. 
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9 Мая начинается здесь
Ровно в 8.00, после заводского гудка, 

здесь начинается торжественный ми-
тинг. В этом году отдать дань трудовому 
и боевому подвигу земляков пришли 
первый заместитель губернатора Кузбас-
са Андрей Панов, глава Новокузнецка 
Денис Ильин, руководители комбината 
и профсоюзной организации.

– Мы с огромным уважением честву-
ем тех, кто воевал на фронтах, кто в годы 
Великой Отечественной войны работал 
в цехах КМК и приближал Победу. Бла-
годаря вам город Новокузнецк носит вы-
сокое звание – «Город трудовой добле-
сти», – подчеркнул глава города Денис 
Ильин.

Наши металлурги как никто другой 
помнят, какой ценой досталась Победа. 
50 тысяч танков, 45 тысяч самолётов бы-
ли одеты в кузнецкую броню, 100 милли-
онов снарядов – отлиты из нашей стали. 
Это почти половина всей военной про-
дукции страны, произведённой в те го-
ды.

Неизменно почётные гости – ветера-
ны ЕВРАЗ ЗСМК. Среди них – Алексан-
дра Ивановна Левина, труженица тыла. 
Когда началась война, ей было всего 11 
лет. Девочка работала в колхозе, помога-
ла ухаживать за ранеными в поселковом 

госпитале. В начале 1950-х годов пришла 
работать на Кузнецкий металлургиче-
ский комбинат, где трудилась до выхода 
на заслуженный отдых.

– Митинг на Площади Побед стал на-
стоящей традицией. Без него уже сложно 
представить 9 Мая, – поделилась Ольга 
Кшижинская, председатель Кемеров-
ской региональной благотворительной 
общественной организации «Ветераны 
Евраза-Сибирь». – С этой площади про-
вожали людей на фронт в годы Великой 
Отечественной войны. Сюда 9 мая 1945-
го пришёл буквально весь город, чтобы 
встретить Победу. И сегодня, в юбилей-
ный год, нас собралось очень много…

В семье Елены Раткун, секретаря-ре-
ферента ППО «ЗапСиб» ГМПР, 9 мая – 
особенный день.

– Ещё в школе мы ходили на район-
ные митинги. С сестрой всегда приезжа-
ем к Вечному огню на Бульваре Героев. И 
вот уже второй год прихожу сюда, на 
Площадь Побед, вместе с коллегами, – 
поделилась Елена Витальевна. – Мои 
дедушки погибли на войне. Один поко-
ится в братской могиле подо Ржевом, а 
другой похоронен в Румынии. Отчим 
моей мамы – тоже участник Великой 
Отечественной, был ранен, но, к сча-

стью, вернулся домой. Обе бабушки ра-
ботали во время войны. А сейчас мой 
старший сын участвует в специальной 
военной операции. Поэтому мне важно 
быть здесь.

У Вечного огня выступили коллекти-
вы ДК Кузнецких металлургов, здесь 
же, на площади, развернулась полевая 
кухня. В завершение собравшиеся воз-
ложили к мемориалу цветы. 

Многие в это утро пришли с детьми, 

а кто-то и с портретами уже ушедших 
родственников-ветеранов, чтобы про-
должить день памяти, присоединив-

шись к шествию «Бессмертного пол-
ка».

Добавим, профсоюзные активисты 
ППО «ЗапСиб» ГМПР из других городов 
Кузбасса также поучаствовали в акциях в 
честь юбилея Победы. Как рассказали в 
первичной профорганизации, предста-
вители СПО Гурьевского и Таштаголь-
ского профкомов возложили цветы к 
местным мемориалам, посвящённым 
тем, кто приближал Великую Победу.

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора

 и ППО «ЗапСиб» ГМПР

Первыми встречать главный праздник на Площади Побед 
– такая добрая традиция существует  
в первичной профорганизации «ЗапСиб» ГМПР.

Спасибо  
за Победу!

Активисты первичной профсоюзной организации «ЗапСиб» ГМПР  
уже много лет поздравляют ветеранов с 9 Мая  
и готовят им подарки к празднику. Так было и в этот юбилейный год. 

Структурная профорганизация коксохимических цехов подготовила продуктовые наборы, кото-
рые были вручены ветеранам накануне майских торжеств.   

– Совместно с советом ветеранов мы организуем поздравление участников войны, узников фа-
шистских концлагерей, воинов-интернационалистов, работавших на коксохимпроизводстве, – рас-
сказал Александр Кузнецов, председатель профкома структурной профорганизации КХЦ ППО «Зап-
Сиб» ГМПР. – По возможности стараемся приехать к ним домой, поговорить, вручить подарки от 
профсоюза. К сожалению, с каждым годом становится всё меньше людей, которым мы можем сказать 
спасибо за Победу. Сейчас у нас осталось четыре человека: участник Великой Отечественной войны 
Михаил Петрович Тузовский, узник концлагеря Николай Иванович Кушнер, вдова ветерана войны 
Галина Викторовна Андреева и участник войны в Афганистане Николай Андреевич Панков. Рады бы-
ли вновь уделить им внимание и оказать небольшую поддержку в канун такого значимого события 
– 80-летия Великой Победы. 

– Профсоюзная организация ежегодно участвует в поздравлении ветеранов, помогает нам в этом 
важном деле, – отметила представитель совета ветеранов коксохимпроизводства Галина Павловна 
Акрестина. – Мы, конечно, не только в праздники, но и в будни стараемся поддерживать связь с 
участниками войны – бывшими работниками КХП, общаться, узнавать, как они поживают. Ну а по-
благодарить их в победные майские дни и увидеть, как им приятна забота, – это особая радость! 

Мария ИЗЕНКИНА

Встреча 
 поколений

Первичная профсоюзная организация  
ПАО «Кокс» ГМПР приняла участие  
в праздничных мероприятиях,  
посвящённых 80-летию Великой Победы,  
в городе Кемерово.

Как рассказал председатель ППО Сергей Ташкичев, накануне 
праздника на территории ПАО «Кокс» состоялся митинг с участи-
ем представителей городской администрации, руководства и со-
трудников предприятия, ветеранов, профсоюзного актива. Памят-
ное событие завершилось возложением цветов к мемориалу вои-
нам-коксохимикам, погибшим в годы Великой Отечественной во-
йны. 

Также представители профсоюзной организации приняли уча-
стие в акции «Свеча памяти», которая проводилась возле мемори-
ала Воину-Освободителю. У подножья памятника в тот день были 
выложены цифра «80» и слово «Победа». 

9 мая в областной столице прошёл торжественный марш на пло-
щади Советов и состоялось шествие «Бессмертного полка». Работ-
ники предприятия, члены профсоюза приняли в них участие вме-
сте со своими семьями, неся в составе заводской колонны портре-
ты родственников – участников Великой Отечественной войны. 

Александра ВАСИЛЬЕВА 
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Самый важный день 

Ещё накануне праздника 
ферросплавщики во главе с 
управляющим директором 
Кристиной Коренной возложи-
ли цветы в Сквере ветеранов 
предприятия. На торжествен-
ной церемонии присутствовали 
внучка и правнучка труженицы 
тыла Евдокии Григорьевны 
Скачковой, чьё имя высечено 
на плитах заводского сквера.

А на Бульваре Героев со-
стоялась патриотиче-
ская акция «Вальс По-

беды», идейным вдохновителем 
и организатором которой явля-
ется руководитель волонтёр-
ского сектора комиссии по ра-
боте с молодёжью ППО «Куз-
нецкие ферросплавы» Ксения 
Куртукова. Акция проходит во 
многих городах России, в Ново-
кузнецке благодаря стараниям 
Ксении она состоялась уже во 
второй раз. Около ста пар закру-
жились в вальсе – школьники, 
студенты, рабочая молодёжь... 
К вальсирующим присоедини-
лись активисты «Движения 
первых», и, выстроившись в 
форме звезды, все участники 
мероприятия поддержали ещё 
одну всероссийскую акцию – 
«Звезда героя». В общей слож-
ности во флешмобе поучаство-
вали около 250 человек. 

– Мне было особенно при-
ятно, что в этом году поступали 
заявки от тех же участников, 
которые танцевали в прошлом, 

– говорит Ксения Куртукова. – 
Это значит, что людям нравит-
ся, им это важно и нужно. Ког-
да на итоговом выступлении 
все сразу закружились в вальсе 
– мурашки побежали по коже: 
я к этому причастна! Также я 
горжусь, что в акции участвова-
ли мои дочери – старшая Ана-
стасия вальсировала, а млад-
шая Даша поддержала «Звезду 
героя». Для нас всех – это спо-

соб поблагодарить за Победу – 
город, страну, каждого челове-
ка, сражавшегося на фронте и 
трудящегося в тылу. 

В День Победы про-
фактивисты несли 
растяжку «Бессмерт-

ного полка». За ними – каза-

лось, весь город с портретами 
своих родственников – героев 
Великой Отечественной вой-
ны.

– Я преисполнен гордости за 
такое доверие, – отмечает Де-
нис Ремпель, бессменный 
участник народного шествия. – 
Ведь это возможность отдать 
дань памяти всем прошедшим 
войну. Всем погибшим и про-
павшим без вести. Сколько от-
цов не вернулось домой. Сколь-
ко братьев, дедов, мужей, сы-
новей... Если вдуматься, насе-
ление Австралии – 27 миллио-
нов человек, население Голлан-
дии, к примеру, 17 миллионов 
человек. СССР за годы войны 
потерял 26,6 миллиона чело-
век! Никогда нельзя забывать 
те чёрные страницы истории и 
нужно передавать память из 
поколения в поколение. Ведь, 
как писала Нобелевский лауре-
ат по литературе, белорусская 
писательница Светлана Алек-
сеевич: «Если войну забывают, 
начинается новая». В соседнем 

государстве сделали всё, чтобы 
люди забыли ту войну. Итог мы 
с вами можем наблюдать воо-
чию... Когда на параде шли ко-
лонны ветеранов войны в Аф-
ганистане и событий на Север-
ном Кавказе, я ещё сдерживал 
слёзы. Когда пошла колонна 
участников СВО, я не смог их 
остановить. День Победы – это 
действительно праздник со 
слезами на глазах.

В разных районах горо-
да 9 мая проходили 
праздничные меро-

приятия. Команда спорт-
сменов от «Кузнецких ферро-
сплавов» соревновалась в тра-
диционной легкоатлетической 
эстафете, в этом году посвя-
щённой юбилею Победы. А Де-
нис Ремпель и Александр Бли-
нов стали участниками кон-
цертов в Саду алюминщиков и 
на Площади Торжеств в Цен-
тральном районе. Солисты за-
водской вокальной группы 
«Наши голоса» исполнили пес-
ню «Родина». 

– Празднование юбилея По-
беды было масштабным, воз-
никала гордость за то, что мы 
стали участниками этого собы-
тия, – поделился Александр 
Блинов. – Также за то, что на-
ше поколение ещё может ви-
деть, знать участников Вели-
кой Отечественной войны, 
слышать их рассказы, переда-
вать память своим детям. И 
проходя в колонне «Бессмерт-
ного полка», и потом, испол-
няя на сценах «Родину», я чув-
ствовал, как люди объедини-
лись в этот день. Нам все под-
певали, и артисты, и зрители 
были словно одной семьёй. Эта 
современная песня действи-
тельно нашла большой отклик 
в сердцах слушателей, мы были 
рады в очередной раз спеть её в 
такой великий праздник. По-
жалуй, самый важный и глав-
ный для каждого из нас. 

Мария ИЗЕНКИНА 
Фото Кирилла Воробьёва 

и из личного архива 
Ксении Куртуковой

На протяжении уже нескольких лет профактив 
«Кузнецких ферросплавов» возглавляет 
колонну «Бессмертного полка»  
в Новокузнецке, участвует в концертах, 
памятных акциях, посвящённых 9 Мая. Как 
отмечают сами активисты, для них эта миссия 
очень почётна, это возможность выразить  
свою сопричастность к событиям прошлого  
и благодарность за Великую Победу. 

Дорога к патриотизму

Уже в 15-й раз две автоколон-
ны стартуют с севера и с юга 
Кузбасса. На пути в них влива-
ются новые и новые участники, 
в разных городах они возлагают 
цветы к мемориалам, проводят 
уроки мужества. В акции уча-
ствуют ветераны локальных 
конфликтов, специальной во-
енной операции, лидеры и ак-
тивисты профсоюзных органи-
заций.

В Кемерове автопробег стар-
товал в парке Победы им. Г.К. 
Жукова, у стелы «Город трудо-
вой доблести». На открытии вы-
ступил Олег Маршалко, предсе-
датель ФПОК. Олег Васильевич 
отметил трудовой вклад кузбас-
совцев в Победу. Далее собрав-
шиеся возложили цветы к ме-
мориалу Воину-Освободителю.

В Новокузнецке участники 

пробега встретились у стелы 
«Город трудовой доблести». Их 
поприветствовали глава Ново-
кузнецка Денис Ильин, предсе-
датель Новокузнецкого отделе-
ния Российского Союза ветера-
нов Афганистана Сергей Ли-
вадный и представитель Кузбас-
ского Союза ветеранов СВО 
Сергей Саломакин.

Собравшиеся посмотрели 
документальный фильм о под-
вигах наших земляков – от Ве-
ликой Отечественной войны до 
специальной военной опера-
ции. Детские творческие кол-
лективы города исполнили для 
гостей вокальные и литератур-
но-музыкальные композиции.

Почтив память погибших 
минутой молчания, участники 
автопробега возложили цветы к 
бюсту маршала Жукова.

Все экипажи встретились на 
центральной площади города 
Белово, где прошло торже-
ственное юбилейное мероприя-
тие с участием губернатора Куз-
басса Ильи Середюка.

Кемеровскую ТПО ГМПР 
представляли активисты первич-
ной профорганизации «Кузнец-
кие ферросплавы» ГМПР. Три 

экипажа – всего десять человек.
– Мы с сыном участвуем в ав-

топробеге уже второй год, – рас-
сказал Дмитрий Бажин. – В этот 
раз к нам присоединились кол-
леги и друзья, тоже с детьми. И 
наше подрастающее поколение 
просто в восторге! Самое глав-
ное – такие мероприятия воспи-
тывают патриотизм, правиль-

ный взгляд на жизнь. Ребята уз-
нают историю, начинают гор-
диться нашей страной. Мы даже 
пообщались с губернатором, он 
задавал нашим детям вопросы 
по истории. Они, конечно, не-
много растерялись, но ответили 
верно (улыбается). Хотелось бы, 
чтобы ребятишек на таких акци-
ях было больше. Мероприятие 
даже в сравнении с прошлым го-
дом преобразилось, стало более 
масштабным и интересным. 
Огромное спасибо нашему 
профсоюзу, Кемеровской ТПО 
ГМПР, за то, что поддержали и 
помогли организовать поездку. 
Нас всех переполняют эмоции, 
дети ещё, наверное, неделю 
вспоминали это путешествие. А 
ещё мы отметили интересное со-
впадение: к памятной акции 
приобрели 80 красных гвоздик – 
ровно по количеству лет со Дня 
Победы. Это по-настоящему ве-
ликий праздник, которым мы 
гордимся!

Татьяна КИТАЕВА
Фото из личного архива 

Дмитрия Бажина

Профсоюзные активисты приняли участие  
в автопробеге в рамках областной акции 
«Эстафета Памяти «Кузбасс – фронту». 
Мероприятие приобрело особый масштаб, 
достойный юбилейного года, – более  
300 автомобилей проехали дорогу памяти.
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80 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕОТДЫХ С ПРОФСОЮЗОМ

«А мне хорошо именно здесь!»

Учиться – чтобы сгодиться

Андрей хорошо зарекомендовал себя во время 
учёбы в КИТ, куда он поступил после 9 класса. 
Правда, сначала выбрал специальность, связанную 
с горным делом, но скоро понял, что профессия 
сварщика ему всё-таки интересней. 

– Запомнилось, как нас на втором курсе отправи-
ли на практику, и я впервые оказался на комбинате, 
– рассказывает Андрей. – Определили меня в меха-
нический цех, где работает отец. Именно тогда я 
уже смог реально оценить, как буду работать, по-
нять всю ответственность профессии сварщика. 
При первых трудностях сильно нервничал. Но всё 
приходит с опытом. После двух месяцев практики 
снова ушёл на учёбу, по окончании которой уже был 
твёрдо уверен, что хочу работать на производстве, 
на комбинате. 

Боевое крещение Андрей прошёл во время ремон-
та засыпного аппарата доменной печи. Работы было 
много, в том числе на высоте, причём в самом труд-
ном – потолочном – положении. У начинающих 
сварщиков этот вид работ всегда вызывает трудно-
сти. Металл при неправильных движениях может ка-
пать, поэтому нужно уметь правильно вести элек-
трод, чтобы рука не дрогнула и сварочный шов полу-
чился ровным. В общем, нужны особый опыт и ква-
лификация.

– Сегодня сварщикам легче выполнять свою рабо-

ту в сравнении с прежними годами, потому что сред-
ства защиты сейчас другие, – замечает Андрей Боло-
тов. – Например, не надо без конца дёргать маску ту-
да-сюда, её стекло само реагирует на сварку, автома-
тически переключаясь из светлого состояния в тём-
ное и наоборот. Если соблюдать технику безопасно-
сти, всё будет нормально.

Не без гордости молодой специалист замечает, что 
в сварке сегодня применяется особая технология – с 
помощью электронно-лучевой наплавки специаль-
ным порошком, которая осуществляется на новей-
шем оборудовании ТЕТА 6Е600-Н. Технология по-
зволяет делать покрытия особой прочности. Сейчас 
эти работы Андрей выполняет для фурм, которые 
устанавливаются в доменной печи. 

…Мы беседовали с Андреем сразу после его уча-
стия в конкурсе «Лучший по профессии». В своём це-
хе он занял первое место, а вот по комбинату пока 
призового места взять не удалось. Но парень считает, 
что унывать не стоит, всё приходит с опытом, надо 
продолжать учиться, повышать квалификацию. 

– Мне нравится работать в нашем цехе, на комби-
нате, – говорит он. – Здесь хорошие условия труда, 
светло, просторно. Есть моральная поддержка от 
коллектива, от наставников. Конечно, и отец даёт 
советы, помогает. При поступлении на работу я сразу 
вступил в профсоюз (состоял в нём и в техникуме), 
так как знаю, что он поддерживает работников во 
всех трудностях и проблемах. А это тоже важно. 
Сварщик сейчас одна из самых востребованных про-
фессий. В общем, каждому своё. Кому-то лучше си-
деть в офисе... А мне хорошо именно здесь!

Ирина БЕЛОВА
Фото из личного архива Андрея Болотова

30 МАЯ – ДЕНЬ СВАРЩИКА
Выпускнику Кузнецкого индустриального техникума, а ныне электросварщику 
механического цеха ЕВРАЗ ЗСМК, члену ППО «ЗапСиб» ГМПР  
Андрею БОЛОТОВУ в какой-то степени повезло, ведь он работает  
вместе с отцом Владимиром Степановичем – профессионалом своего дела. 

Работа будет вестись по не-
скольким направлениям. С по-
мощью опроса работодателей 
будет выявлена потребность в 
специалистах, и на основе 
этих данных образователь-
ные учреждения сформируют 
учебные программы.

На базе вузов планируется  
создать центры карьеры, ко-
торые вместе со службами за-
нятости будут работать со сту-
дентами и уже с первого курса 
заниматься их профессио-
нальной ориентацией. Кроме 
того, определиться в выборе 
профессии молодёжи помо-
жет рейтинг образовательных 
организаций, в основе кото-
рого будут два показателя: до-
ля трудоустроенных выпуск-
ников и их среднемесячная 
зарплата через год после 
окончания учёбы. 

В рамках проекта можно бу-
дет пройти бесплатное обуче-
ние востребованным профес-
сиям и получить помощь в тру-
доустройстве. В этом году его 
координаторами выступи-
ли Томский госуниверситет, 
РАНХиГС, Институт развития 
профессионального образова-
ния и ВНИИ труда. Обучение 
будет вестись по перечню 
из 360 востребованных на рын-
ке труда профессий, должно-
стей и специальностей. 

В Новокузнецке его пло-
щадкой станет СибГИУ. Про-
граммы, по которым можно 
будет пройти обучение, рас-
считаны на подготовку специ-
алистов в сфере экологиче-
ской и техносферной безопас-
ности, охраны труда, програм-
мирования, веб-дизайна, ис-
кусственного интеллекта и 
других. Также здесь можно бу-
дет обучиться и рабочим про-
фессиям – таким как электро-
слесарь подземный, оператор 
станков с программным управ-
лением. 

Все программы СибГИУ 
практико-ориентированы и 
позволят применять полу-
ченные знания в реальных ус-
ловиях. Специалисты уни-
верситета будут сопрово-
ждать слушателей на всех 
этапах участия в программе 
– от момента взаимодействия 
с Центром занятости до выез-
да на предприятия.

По словам заместителя на-
чальника отдела активной по-
литики ЦЗН г. Новокузнецка 
Надежды Куроповой, при 
поддержке кадрового центра 
«Работа России» действитель-
но можно бесплатно, за счёт 
государства, пройти профес-
сиональное обучение или до-
полнительное профобразова-
ние. Форма обучения очная с 

применением дистанционных 
технологий, что удобно для 
молодых мам, работающих, 
но желающих обучиться дру-
гой профессии, а также людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья. Обучение на-
правлено под потребности ра-
ботодателя, а программы бу-
дут составлены с учётом от-
раслевой специфики в каж-
дом регионе. Проект делает 
упор именно на заполнении 
потребностей рынка труда в 
определённых кадрах. 

Принять участие в проекте 
смогут отдельные категории 
граждан: молодёжь до 35 лет, 
пенсионеры и предпенсионе-
ры, молодые мамы, участни-
ки СВО и другие. Полный 
список участников можно 
посмотреть на сайте «Работа 
России» trudvsem.ru.

– Центры занятости в по-
следнее время проходят ком-
плексную модернизацию и 
переход на новые стандарты, 
и наш центр также присоеди-
нился к этому проекту, – от-
метила Надежда Куропова. – 
Сегодня сделан упор на ин-
дивидуальный подход к каж-
дому соискателю. Взаимо-
действие сотрудников центра 
с людьми постепенно перехо-
дит в дистанционный фор-
мат. Но так же, как и прежде, 
у нас организуются ярмарки 
вакансий, на которых можно 
получить подробную кон-
сультацию и помощь специа-
листов.

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото: 

Территориальный ЦЗН  
г. Новокузнецка

В 2025 году стартовал национальный проект 
«Кадры», цель которого – подготовка 
высококвалифицированных специалистов,  
трудовых ресурсов для нашей страны.  
В основе проекта – совместная работа 
образовательных учреждений, центров 
занятости, работодателей и государства. 

Требуются, требуются…
В России потребность компаний в сотрудниках, в первую оче-

редь рабочих специальностей, выросла на 17 процентов, до 2,6 
миллиона человек. Такие цифры приводят «Известия» со ссылкой 
на исследование Внешэкономразвития за апрель 2025 года. 

Хотя процент безработных по сравнению с прошлым годом не-
много вырос (с 2,3 до 2,4 процента), спрос со стороны работодате-
лей на кадры всё ещё остаётся высоким. При этом наибольший 
дефицит кадров – в обрабатывающей отрасли (391 тысяча чело-
век), в торговле (347 тысяч) и транспорте (219 тысяч).

Растущая конкуренция за кадры ведёт к перераспределению ресур-
сов между отраслями. Рынок труда по-прежнему формирует соиска-
тель. Самыми востребованными остаются квалифицированные рабо-
чие, инженеры, учёные, педагоги и врачи. Наибольший прирост спро-
са на рабочие руки – в промышленности, рост которой происходит с 
2023 года в связи с уходом ряда западных компаний с рынка РФ и им-
портозамещением. Дефицит кадров, помимо прочего, объясняется 
также сокращением численности трудоспособного населения из-за де-
мографической ямы 1990–2000 годов, поэтому бизнес старается удер-
жать работников ростом зарплат, пишет «Солидарность». 

В Кузбассе дефицит кадров констатируют в транспортной и 
строительной сферах, добывающей и обрабатывающей отраслях, в 
сельском хозяйстве и торговле. Массово требуются токари, слеса-
ри, сантехники, сварщики, повара, кондитеры, пекари и так далее.

Но особенно нуждаются в кадрах медицинская и фармацевти-
ческая отрасли, где количество резюме на одну вакансию не пре-
вышает 1,8. Ну а если говорить о врачах, то и вовсе 0,6, – приводит 
данные «Российская газета». 
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ФОТОРЕПОРТАЖ МОЛОДЁЖНЫЙ АКТИВ

Таких бы активистов побольше!

Мария по образованию инженер-хи-
мик. Родом из Ижморского района, в Но-
вокузнецк приехала в 2008 году, после 
окончания Анжеро-Судженского поли-
технического колледжа. Работала в фар-
мацевтической компании, заочно окон-
чила Томский политехнический универ-
ситет. 

На алюминиевый завод она пришла ра-
ботать в 2020 году, устроилась лаборантом 
химического анализа. 

– Мне сразу предложили вступить в 
профсоюз, – говорит Мария. – Сказали, 
что здесь, на заводе, он сильный, защи-
щает права работников, всегда старается 
помочь. Теперь, когда я состою в нашей 
профорганизации, с уверенностью могу 
сказать, что это так, я не раз смогла в этом 
убедиться!

Не прошло и года после трудоустрой-
ства, как нашу героиню избрали уполно-
моченным по охране труда. Ввели в курс 
дела, ознакомили с обязанностями, про-
вели обучение. 

– Наша лаборатория проверяет всё 
входное сырьё, используемое для произ-
водства алюминия: кокс, пек, множество 
других материалов. Для этого мы исполь-
зуем различные реагенты – кислоты, щё-
лочи, которые во время проведения ана-
лиза могут выделять пары и летучий газ, 
– рассказывает Мария. – Поэтому прежде 
всего на что мы обращаем внимание с точ-
ки зрения охраны труда – это состояние 
воздуха в помещениях. 

В подразделении, замечает она, установ-
лена вытяжная вентиляция, которой необ-
ходимо пользоваться и вовремя включать, 
и за этим также приходится следить. Недав-

но работники обратились к руководству с 
просьбой об установке приточно-вытяж-
ной вентиляции, которая бы обеспечивала 
более сбалансированный воздухообмен. 
Вопрос этот находится на контроле у руко-
водства и первичной профсоюзной органи-
зации.

К слову, руководство учитывает поже-
лания работников. Так, например, оно 
обеспечило таким видом спецодежды, как 
утеплённый стёганый жилет. Теперь рабо-
тать, особенно в зимний период да при ча-
стом проветривании помещения, стало 
намного комфортней. 

– Соблюдение теплового режима, ос-
вещение, средства защиты – на это я 
всегда обращаю особое внимание, – го-
ворит Мария. –  Но в целом работникам 
не приходится напоминать надеть очки 
или перчатки, все понимают важность 
применения средств индивидуальной 
защиты и хотят сохранить своё здоровье. 
И, конечно, своевременно проходят ин-
структажи, обучение. 

На заводе Мария работает пять лет, и 
столько же раз она принимала участие в 
конкурсе уполномоченных, который еже-
годно организует первичная профоргани-
зация «НКАЗ» ГМПР. 

– Конкурс уполномоченных – это 
очень полезная практика, ведь ты к нему 
готовишься, обновляешь свои знания, 
ищешь информацию, вспоминаешь то, 
чему учили, – уверена молодой специа-
лист. – Творческое домашнее задание тоже 
заставляет включить воображение, стать 
на миг поэтом и артистом, и это задаёт 
конкурсу особые эмоции. 

Ещё мне нравится, что накануне сорев-

нований обязательно проводится семи-
нар, в котором преподавателями выступа-
ют профсоюзные технические инспекто-
ры Кемеровской ТПО ГМПР. Общение с 
ними даёт много новой информации, спе-
циалисты рассказывают, с какими ситуа-
циями сталкиваются в своей практике, 
приводят примеры помощи членам проф-
союза. 

Прошлый год для Марии был отмечен 
значимым событием – поездкой в Москву 
на Всероссийское совещание уполномо-
ченных по охране труда ЦС ГМПР. Ей 
представилась возможность поучиться, 
получить информацию по актуальным во-
просам охраны труда, посмотреть выстав-
ку новейших разработок средств индиви-
дуальной защиты и спецодежды, пооб-
щаться с коллегами из регионов. В общем, 
впечатлений поездка оставила много, а 
главное прибавила уверенности ей как 
уполномоченному.  

Но охрана труда – не единственное на-
правление, в котором Мария себя реали-
зовывает. С детства она дружит со спор-
том, поэтому с радостью откликается на 
участие в соревнованиях. Вместе с мужем 
и сынишкой принимала участие в турни-
рах по боулингу и пейнтболу, организо-
ванных первичной профорганизацией 
«НКАЗ» ГМПР. Тогда многие работники 
пришли на соревнования со своими домо-
чадцами, детьми и внуками, и это замеча-
тельно, считает она, потому что сплачива-
ет и способствует популяризации профсо-
юза. 

– Особая моя любовь, ещё со школы – 
волейбол! – восклицает Мария. – Как 
только узнала, что Кемеровская ТПО 
ГМПР проводит соревнования по этому 
виду спорта, решила принять в них уча-
стие и вошла в состав команды ППО 
«НКАЗ» ГМПР. Игра тогда получились 
очень азартной. И, конечно, было радост-
но, когда наша команда одержала победу, 
взяла первое место!

Не могу не упомянуть ещё об одном 
профсоюзном мероприятии, оставив-

шем много эмоций, также организуемом 
территориальной организацией. Это 
Профквиз – игра, в которой проверяют-
ся не только твои знания о профсоюзе, 
но и смекалка и находчивость. Впервые 
участвовала в подобном мероприятии, и, 
честно говоря, мне пришлось труднова-
то. Но, думаю, надо просто подготовить-
ся, потренироваться в разгадке ребусов, 
понять, как это работает, – и снова по-
пытаться отстоять честь своей команды. 
В общем, надо участвовать, встречаться, 
общаться. Это даёт прилив сил и жела-
ние сделать жизнь наших работников-
членов профсоюза лучше! 

К слову, на днях 25 мая в стране отмеча-
ется День химика – праздник, который 
наша героиня и её коллеги, так же, как и 
День металлурга, по праву считают своим. 

– Профессию свою я выбрала неслу-
чайно: в школе мне нравилось изучать хи-
мию, смешивать в пробирках различные 
составы, проводить лабораторные опыты. 
И я целенаправленно поступила учиться в 
техникум на специальность «Биохимиче-
ское производство», – говорит   Мария. – 
Стаж работы как инженера-химика у меня 
составляет уже почти пятнадцать лет. И се-

годня я убеждаюсь, что не ошиблась в вы-
боре. 

Мне нравится работать на заводе, где 
чувствуется стабильность и забота о лю-
дях. Радует то, что на предприятии пред-
усмотрено летнее оздоровление детей, вы-
деляются льготные путёвки на санаторно-
курортное лечение. Так, например, я езди-
ла в санаторий Новосибирской области 
«Парус», и мне там очень понравилось, это 
хороший вариант отдохнуть и поправить 
своё здоровье. 

Поэтому всем своим коллегам я хотела 
бы пожелать чувства удовлетворения сво-
ей работой, её результатами, работать с 
удовольствием и так же отдыхать! Здоро-
вья, благополучия и мирного неба!

Ирина БЕЛОВА
Фото из личного архива 

Марии Даниловой

…Открытых к познанию нового, позитивных,  
в то же время профессионалов своего дела, ответственных 
и принципиальных. Об этом подумалось во время общения 
с Марией ДАНИЛОВОЙ, специалистом лаборатории 
экоаналитического контроля, уполномоченным по охране 
труда ППО «НКАЗ» ГМПР. 

ЛЮДИ ГМПР

О здоровье нации 
В Москве состоялся  
XX Всероссийский форум 
«Здоровье нации – основа 
процветания России».

Мероприятие  организовали Лига здо-
ровья нации совместно с Министер-
ством здравоохранения при поддержке 
Правительства России, Совета Федера-
ции и Государственной думы. Федерация 
независимых профсоюзов России вы-
ступила партнёром мероприятия. 

В работе форума приняла участие за-
меститель председателя Горно-метал-
лургического профсоюза России Свет-
лана Боева. 

Крупнейшая общественная площадка 
объединила представителей органов 
власти, науки, образования, здравоохра-
нения, спорта, бизнеса и гражданского 
общества. Цель форума – содействие ре-
ализации государственной политики в 
сфере охраны здоровья, формирование 
культуры здорового образа жизни, раз-

витие массового спорта, профилактика 
заболеваний и повышение качества жиз-
ни граждан.

Программа состояла из деловой, вы-
ставочной, конкурсной и презентацион-
ной частей. Участники обсудили такие 
важные темы, как создание условий для 
увеличения продолжительности жизни, 
развитие доступной и качественной ме-
дицины, создание комфортной и эколо-
гичной среды. Также в центре внимания 
общественности – улучшение здоровья 

молодёжи, цифровизация здравоохране-
ния и мотивация к активной и здоровой 
жизни через инновации, комплексная 
реабилитация участников СВО и членов 
их семей, волонтёрство и наставниче-
ство в популяризации активной и здоро-
вой жизни.

На форуме состоялись презентации 
проектов «Здоровье на селе», «Медици-
на специального назначения», «Анти-
старение», «Точка отрыва» и других. 

По информации сайта ФНПР
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

С УЛЫБОЙ  
ПО ЖИЗНИ

Участвуйте  
в конкурсе!

Ждём ваши рассказы о родственни-
ках, соседях, знакомых – участниках 
войны и тружениках тыла. А также ма-
териалы о работе профорганизаций и 
предприятий в годы Великой Отече-
ственной войны, зарисовки о памят-
ных событиях и мероприятиях, посвя-
щённых юбилею Великой Победы.

Конкурс продлится до 11 июня, 
итоги будут объявлены не позднее 18 
июля.

Принять участие в творческом состя-
зании могут работники и ветераны гор-
но-металлургических предприятий и от-

раслевых учебных заведений – члены 
профсоюза, состоящие на учёте в пер-
вичных профорганизациях Кемеров-
ской ТПО ГМПР.

Все авторы получат дипломы участ-
ника конкурса, а лучшие работы Кеме-
ровская ТПО ГМПР отметит диплома-
ми и денежными премиями.

Ждём ваши работы на электронную 
почту ehokuz@mail.ru или по адресу ре-
дакции газеты: ул. Циолковского, 50.

Телефон для справок: 
77-89-71 

Кемеровская ТПО ГМПР и газета «Эхо Кузбасса» 
завершают творческий конкурс на лучшую публикацию  
в газете и на сайте организации, посвящённый  
80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Следите   
за новостями КТПО ГМПР 

в социальных сетях

Покормите Мурку
У знакомых дома живут говоря-

щий попугай Кеша и кошка Мур-
ка. Когда кошка голодная, она 
приходит на кухню и начинает вы-
прашивать еду. Хозяйка дома гово-
рит детям: «Кто-нибудь покормите 
Мурку» (самой ей заниматься этим 
некогда, и функция кормления 
кошки лежит на детях). 

Однажды в доме был ремонт, и 
про Мурку забыли. Изголодав-
шись, она вспомнила свои охотни-
чьи инстинкты, и её хищный 
взгляд упал на Кешу. Подкравшись 
к клетке, она просунула лапу меж-
ду прутьями и попыталась схватить 
бедную птичку.

Кеша забился в угол клетки и ис-
терично закричал на всю квартиру: 
«Кто-нибудь – покормите Мурку!» 

Ты кто, человече?
Было это во времена кнопочных 

телефонов. Однажды мой четырёх-
летний сынуля удалился куда-то 
тихонько. Захожу, а он жмёт что-то 
на моей «Нокии» без остановки. Ну 
забрал у него телефон... 

Потом гляжу, приходят ко мне 
смс-ответы, что абонент их при-
нял. И много так, штук 20 при мне 
только. Смотрю, а отправлял он 
что-то типа: «Плалрыаи ыппы 
врцкп йфкы!» Много раз, и всё 
разное, видимо, на своём тарабар-
ском языке. Причём одному мое-
му знакомому, которого я почти 
не помню. Ну и забыл до вечера...

Долго человек терпел... Вече-
ром приходит смс: «Ты кто, чело-
вече? И что с тобой?» 

Как посмотреть
Работаю менеджером в магази-

не бытовой техники. Однажды по-
слал заказ производителю на товар 
под кодовым номером 669. Когда 
заказ прибыл, оказалось, что вме-
сто него прислали набор 699. Я от-
правил заказ назад вместе с гнев-
ным сопроводительным письмом.

Через несколько дней пришла 
та же самая коробка с надписью: 
«Переверните коробку». 

…Но проверяй
Мой муж уехал в командировку. 

Думаю, не хочу скучать в одиноче-
стве, позову-ка подругу, хоть пооб-
щаемся без посторонних ушей.

Пишу смс: «Муж в команди-
ровке. В гости заезжай». И... по 
«счастливой» случайности от-
правляю её кому? Правильно, 
своему мужу! Мгновенный зво-
нок: «Кого это ты там в гости за-
зываешь, пока меня нет?!» Объяс-
нила всё, вроде успокоился.

Вечером приехала подруга, си-
дим, пьём чай с пиццей, болтаем.

Звонок в домофон. На пороге – 
друг мужа, приехал «за дрелью». 
Загадочно прошёлся по квартире, 
поел пиццы и ушёл.

Дрель так и не взял...

Подарок  
ко Дню Победы

Профком организо-
вал культурный поход на 
этот спектакль уже во 
второй раз, пригласив 
около ста человек – ра-
ботников-членов проф-
союза вместе с членами 
их семей, а также вете-
ранов труда.  

В рамках празднова-

ния 80-летия Победы в 
Великой Отечественной 
войне организаторы 
расширили программу и 
решили порадовать при-
шедших на спектакль 
мини-концертом, в ко-
тором приняли участие 
Валерий Куличенко (ги-
тара и вокал), Евгений 

Искусных (гитара) и 
Екатерина Баранникова 
(скрипка). Музыканты 
выступили перед спек-
таклем, исполнив песни 
военных лет. 

– Поход всей семьёй 
в культурное учрежде-
ние – это очень хоро-
ший подарок для любо-
го человека, за что вновь 
нужно поблагодарить 
наш профком, – делит-
ся впечатлениями упол-
номоченный профкома 
в ООО «Вторресурс-Пе-
реработка» Галина Мед-
ведева. – Кроме того, 
приятной неожиданно-
стью для зрителей стал 
концерт бардов перед 
спектаклем. Выступле-
ние музыкантов было 
проникновенным и ис-
кренним. Никого не 
оставило равнодушным, 
многие подпевали, 

аплодировали, не сдер-
живали своих эмоций. 
Среди зрителей были и 
родители с детьми, и что 
интересно, малыши так 
же, как и взрослые, слу-
шали концерт, хлопали, 
даже пританцовывали. 
А позже внимательно 
смотрели спектакль.  

 – Мероприятие по-
лучилось очень душев-
ным, патриотичным, – 
говорит Елена Салыни-
на, распределитель ра-
бот «Филиал новокуз-
нецкий «СтальЭмаль». 
– От нашего коллекти-
ва было почти четыре 
десятка человек – и лю-

ди в возрасте, и моло-
дые (многие пришли с 
детьми-подростками), 
и ветераны. Спектакль 
вызвал сильные эмо-
ции, кто-то даже 
всплакнул, дети ис-
кренне переживали за 
судьбу героев. То, что 
наш профсоюзный ко-
митет организовывает 
такие экскурсии, культ-
походы, – очень важно 
для всех нас, особенно 
для подрастающего по-
коления. 

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото: 

ППО «Кузнецкие 
металлурги» 

Члены профсоюза первичной профорганизации 
«Кузнецкие металлурги» в минувшие выходные вновь 
были в числе зрителей спектакля «А зори здесь тихие», 
недавней постановки театра кукол «Сказ»  
имени В. Машкова.
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